

MOTION Conseil UFR SciFA 15 février 2019

Le Conseil de l'UFR SciFA en sa séance du 15 février 2019 s'inquiète fortement des conséquences, si elle est confirmée, de la hausse brutale et discriminante des frais d'inscription dans l'enseignement supérieur ciblant les étudiants étrangers extra-européens. Décision prise sans véritable concertation avec la communauté universitaire.

L'UFR SciFA accueille cette année 458 étudiants étrangers (48 nationalités) dont 94% sont extracommunautaires. A ce jour, il est observé une forte diminution des candidatures étrangères à nos formations sur Etudes en France 1600 contre 2400 à la même période l'année passée (au total 5000 demandes en 2018) qui risque non seulement d'impacter les formations mais apparait aussi à termes porteuse de menaces pour la recherche menée dans les laboratoires.

Le conseil estime cette hausse en contradiction avec les objectifs de la stratégie nationale d'attractivité « bienvenue en France » pour les étudiants internationaux : « Etre capable d'attirer tous les étudiants, d'où qu'ils viennent, c'est le cœur de la stratégie « bienvenue en France » courrier F. Vidal aux présidents d'université 10/10/2018.

Il exprime toute sa solidarité aux étudiantes et étudiants, doctorantes et doctorants étrangers que notre UFR accueille aujourd'hui et souhaite accueillir à l'avenir. Il rappelle qu'humaniste et universelle, l'Université s'enrichit de la diversité culturelle et s'ouvre largement sur le monde.

Le Conseil de l'UFR SciFA demande le retrait de la mesure d'augmentation des droits d'inscription pour les étudiants extra-communautaires.

Cette motion est communiquée au président de l'université de Lorraine, aux parlementaires de Moselle, au président du département de la Moselle, au président de Metz Métropole et au Maire de Metz.

Pour le conseil de l'UFR SciFA

DIRECTIO

Le directeur de l'UFR Nicolas Oget